

EL ANCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES



DÍA DE DIFUNTOS

La Iglesia nuestra madre, trocados en fúnebres cánticos los armoniosos ecos con que ayer solemnizó la festividad de sus hijos ya triunfantes y cambiados en negras vestiduras los espléndidos ornamentos con que ayer se engalanara, pide hoy á sus hijos militantes una oracion, una plegaria para los que, salidos ya de este mundo, satisfacen sus deudas en el Purgatorio, ántes de entrar en el reino de los cielos.

¡La comunión de los Santos!

¡Dogma el más consolador para los infelices mortales!

Por él estamos seguros de poder auxiliar á nuestros padres, á nuestros parientes, á nuestros amigos, cuando quizas más lo necesitan.

Sin él, nuestro corazon gemiría presa de la duda más cruel y privado de todo cristiano consuelo.

La Iglesia pide hoy á los cristianos una oracion para sus hijos que ya murieron; no se la neguemos.

Oremos hoy, al pie de los altares, por todos los que nos precedieron en el camino de la eternidad.

Oremos, impulsados por la gratitud, por nuestros padres, por nuestros bienhechores

y amigos; y nuestras oraciones, como bálsamo suavísimo, mitigará sus dolores.

Oremos, movidos por la caridad, por nuestros hermanos y conocidos; y nuestras oraciones, cual benéfico rocío, suavizará sus penas.

Oremos, inspirados por el Evangelio, por nuestros enemigos y perseguidores; y nuestras oraciones, al ser aceptas ante el trono del Señor, apagarán tan terribles llamas.

Oremos, y oremos con fervor por las almas de todos los fieles difuntos, que, encerrados en la dura prision del Purgatorio, no saldrán hasta haber satisfecho á la Justicia divina el último cuadrante.

Nosotros, con nuestras oraciones, con nuestras limosnas, con nuestros sufragios, podemos ayudarles á pagar su deuda, no hagamos el sordo á sus clamores, y atendamos á aquel triste lamento con que nos dicen: *Miserimini mei, miserimini mei, saltem vos amici mei.*

Oremos al Señor, para que pronto, rotas sus cadenas, luzca para ellas la luz eterna.

Requiem aeternam dona eis Domine.

Et lux perpetua luceat eis.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos Restituto y Valentin, presbiteros.

Los innumerables santos Mártires en Zaragoza de España.

El glorioso tránsito de san Cuarto, discípulo de los Apóstoles.

Los santos mártires German, Teófilo, Cesario y Vidal, en Cesaria de Capadocia; los cuales en la persecucion de Decio padecieron valerosamente el martirio.

Santa Wenefrida, vírgen y mártir, en Inglaterra.

San Malaquías, obispo de Cenereth en Hibernia, en el monasterio de Claraval.

San Uberto, obispo de Tongres, en el mismo día.

CULTOS.—Mañana sábado.—En las Misiones concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; en seguida se rezará la primera parte del Santo Rosario, y á las doce la segunda parte. Al anochecer, despues de rezada la tercera parte, habrá un rato de oracion y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En la Catedral, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando la Capilla de la Purísima.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, habrá misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En San Jaime y San Nicolas, al anochecer, se hará el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

En San Francisco, al anochecer, se hará el mismo ejercicio con plática.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

SECCION EXTRANJERA.

Vean nuestros lectores que juicio han formado de la policia del llamado reino de Italia los extranjeros que visitaron á Roma cuando la visita de Guillermo II.

La visita del emperador Guillermo á Italia atrajo buen número de periodistas extranjeros y dió ocasion para que las autoridades italianas, así militares como civiles, y las empresas de servicios públicos, mostrasen su habilidad, su prevision, sus recursos, y lo bien que entre unas y otras tenían organizado siquiera cuanto se referia á los festejos, máxime cuando se trata de un Estado que, como Italia, se cree y tiene honores de potencia de primer orden, y se halla en vísperas de verse envuelto en algun gravísimo conflicto internacional. Pero resulta que las medidas que se adoptaron y los preparativos que se hicieron no han servido de nada, porque todo ha estado sin organizar y todo ha salido como si la casualidad hubiese dispuesto las cosas, es decir, unas medio bien y otras rematadamente mal.

Lo que más ha llamado la atencion á los corresponsales extranjeros ha sido el desorden de los ferro carriles. Los cuales, lejos de hallarse preparados para trasportar la multitud de curiosos que se trasladó de Roma á Centocelle para ver la revista y despues de Roma á Nápoles, para visitar la escuadra, ni tenían trenes preparados, ni cuando los prepararon los pudieron utilizar muchos que tenían billete, ni dispusieron las cosas de modo que el servicio de las estaciones y la línea respondiese á las necesidades del movimiento de viajeros; ni siquiera tuvieron el auxilio de la policia para mantener á cada cual dentro de los límites de su derecho, sino que todo fué barullo y desorden, y pérdida grandísima de tiempo.

Si el servicio de los ferro carriles no fuera uno de los más importantes en caso de guerra, estos defectos tendrían menos gravedad; pero como el trasporte de tropas exige que este servicio se haga ordenado y rapidísimamente, y estando prevenidas de antemano las compañías, no han sabido hacerlo ahora con el público, y eso que se suprimieron los trenes de mercancías y hasta los correos, es indudable que pasaría lo mismo si ocurriese tener que conducir tropas, y que éstas llegarían á su destino mal y tarde.

También ha llamado mucho la atencion la *flajedad* del ejército. En la llegada del emperador, en la revista y en otras ocasiones semejantes en que se le ha encomendado contener á la multitud, siempre se ha dejado arrollar, y el público ha hecho lo que le ha venido en gana, ya el cordón estuviese formando con tropas de infantería, ya se tratase de fuerzas montadas. Estos detalles dan poca idea del ejército italiano.

Pues la marina, lejos de mostrarse lo que pretende ser, ha dado señales de que es la última de Europa. Ni los movimientos que hizo salían con la precision y limpieza que se pueden exigir en tales ocasiones, ni el servicio de los buques revela otra cosa sino ignorancia é ineptitud; ni los mismos buques reúnen las condiciones precisas para servir. Hay alguno que tiene tal máquina, que los cojines del árbol del hélice se recalientan y no es posible que el buque desarrolle todo su andar; en otros ciertas piezas de la máquina se funden; en otros las condiciones del casco son fatales; y unos por una causa, y otros por otra, casi ninguno en perfecto ni puede servir sin que se le modifique considerablemente. Y con decir que el personal corre parejas con el material, ya está retratada la flamante marina de los italianos.

En resumen. Que lo que los extranjeros han visto en Italia durante la visita del emperador Guillermo, ha sido mucha adulacion hacia éste un pueblo fácil de entusiasmarse con colorines y músicas, y una organizacion militar, naval y civil que deja mucho que desear... á quien la desea perfecta para la novísima Italia.

— La prensa alemana ha vuelto á emprender una campaña contra Francia. El punto, la acusacion en que todos los periódicos coinciden, es la falta de cultura en que suponen á los franceses, que cegados y arrastrados por un patriotismo de relumbrón y educados en los funestos principios de la libertad moderna, realmente cometen atentados indignos de una raza civilizada.

Pero no son los alemanes los que pueden reprenderles por ello. Francia no ha hecho más que recibir ideas nacidas en Alemania y luego asimilárselas con ese don particular de los franceses para tomar de todas partes y surtir á todas. El liberalismo, que no es más que un género de protestantismo, es alemán en su origen y frances sólo en su propagacion. Este crimen es el que ahora está purgando Francia, que ya debe saber á estas horas cómo paga el diablo á quien bien le sirve.

— El corresponsal del *Standard* en Berlin avisa á este periódico que sabe por buen conducto que se van á adoptar todo género de medidas para restablecer el prestigio de Alemania en la costa oriental de Africa. Nada hay resuelto todavía; pero se asegura, al decir del mencionado corresponsal, que el almirante Monts, ministro de Marina del imperio, celebra diarias conferencias con el ministro de Negocios extranjeros, y que estas conferencias se relacionan con la accion alemana en Africa.

Hasta se ha llegado á hablar de una accion común de Alemania é Inglaterra; pero el corresponsal del *Standard* duda de que hayan comenzado á practicarse gestiones en ese sentido sin siquiera aguardar el regreso de Guillermo II.

Por otro lado, el *Times* sabe, por noticias de Zanzibar, que se ha restablecido el orden en Mombasa; que la compañía inglesa que explota aquella region ha vuelto á tener relaciones amistosas con los indígenas, y que las dificultades que habían surgido entre los misioneros (*protestantes*) y los árabes con motivo de la huida de unos esclavos, se resolverán satisfactoriamente.

CORREO DE AYER.

MADRID 29 DE OCTUBRE.

Parece que no vendrá ya á España Guillermo II como se había anunciado. Cortamos de *El Diario de Cataluña* lo que sigue:

«En cambio Guillermo desiste de sus viajes á Madrid y á Lisboa. ¿Porqué? Hay quien susurrará que el Tesoro de la confederacion se reside á tanto gasto, difícil de atender y la prensa oficiosa con la razon que alega para justificar la nueva determinacion del Emperador, da lugar á creer que, efectivamente, algo debe haber ocurrido. «Guillermo II, dicen, no irá á España ni á Portugal, porque son demasiado íntimas las relaciones de amistad para que sea menester una entrevista con los soberanos de ambos países». Aquí ocurre contestar con una sencilla pregunta: ¿Las entrevistas de Peterhoff, Viena y Roma, han sido motivadas con la necesidad en que se encontraba Alemania de estrechar relaciones, que eran menos íntimas que las existentes con España y Portugal? Eso basta para destruir por su base la única razon que se alega para justificar la suspension del viaje que se había anunciado para dentro de pocos meses. No es extraño, pues, que las mismas palabras de la prensa oficiosa sirvan para acrecentar las versiones que en un principio circularon como válidas entre las gentes y muy relacionadas con la situacion precaria en que se encuentra la Hacienda de Alemania.»

— En vista de que ha sido prorogada hasta el mes de diciembre próximo la Exposicion Universal de Barcelona, todas las compañías de ferro-carriles que tenía establecidos billetes sensillos de ida y

vuelta y circulares, á precios reducidos, para visitar aquel gran certámen industrial, han acordado prorogar también la venta de los referidos billetes hasta el día 31 de diciembre de 1888.

— En el ministerio de Fomento se ha recibido una importante real orden de Hacienda relativa al pago de los maestros de primera enseñanza. Por esa soberana disposicion se ordena que con arreglo al real decreto espedido por la Presidencia del Consejo en 15 de junio de 1882 ingresen en las cajas de primera enseñanza las cantidades necesarias de los recargos municipales sobre la contribucion territorial para atender al personal de maestros y material de escuelas en la forma prevenida en reales órdenes de 20 y 21 de junio de 1882.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 30 (á la 1 tarde).

La *Correspondencia Militar* protesta de los cromos que se reparten alusivos á las reformas militares. Añade que ha oido decir que se trata de comprar á algunos desdichados para que salgan á la calle á fin de dar el grito en favor de las reformas; advierte dicho periódico que nadie se deje sorprender.

Varios amigos del general Lopez Dominguez, refiriéndose á la actitud de éste respecto del tercer partido, se muestran entusiasmados por lo que la Regente haya dicho á su jefe últimamente. Creen también que en la conversacion sostenida entre doña Cristina y el general Cassola, éste fué tan expícito en sus pesimismoes que no se hicieran concentraciones sin mediar acuerdos de alguna trascendencia.

El escrito que presentó la defensa del señor Millan Astray solicitando la excarcelacion de éste ha sido favorablemente informado por el fiscal.

Créese que la Audiencia se conformará con este informe.

Se añade que el señor Millan Astray será en breve puesto en libertad.

Madrid 30 (á las 2'30 tarde).

El día de la apertura de las Cortes se asegura que se presentará el proyecto de sufragio universal.

El señor Alonso Martínez tiene terminadas las bases regulando el ejercicio del derecho de votar, y se espera que en breve llegará el proyecto, sometiéndose al Consejo de ministros.

La confeccion de los presupuestos se halla atrasadísima.

Créese que en el primer Consejo de ministros que se celebre se acordará consultar á doña Cristina el día de la apertura de las Cámaras.

Madrid 30 (á las 3'45 tarde).

Ha producido gran escándalo en Cádiz la desaparicion del edificio de la Diputacion provincial de varios candelabros y tinteros de plata, valorados en 4,000 pesetas.

En el dique que la Compañía trasatlántica tiene en el Trocadero, cayó encima de un obrero la caldera que levantaba la grúa, lanzándolo al mar y falleciendo.

Madrid 30 (á las 6'45 tarde).

Se insiste que el embajador de España en Viena, señor Merry del Val, será también relevado.

Añádese que el señor Crespo no volverá de ministro á Constantinopla ni el señor Becerra Armesto á México.

Importantes personajes ministeriales consideran probable que el señor Alonso Martínez obtenga una senaduria vitalicia y la presidencia del Senado en la próxima legislatura.

El general Salamanca ha manifestado hoy al señor Maluquer de Tirrell, para que éste le participara al señor Gamazo, que pueden hacerse en el ministerio de la Guerra grandes economías sin afectar á los servicios.

En una conferencia que celebraron despues los señores Maluquer de Tirrell y Gamazo, como vicepresidentes ambos de la Liga Agraria, hablaron de la necesidad de que se conceda proteccion á la agricultura. El señor Gamazo mantuvo un criterio proteccionista, y la precision de que se introduzcan grandes economías, como viene sosteniendo hace tiempo. Ambos convinieron en seguir en las Cámaras la campaña emprendida.

Respecto á la formación del tercer partido, el señor Gamazo se mostró reservadísimo; pero revelando algun disgusto respecto del señor Sagasta.

Tengo entendido que el general Martínez Campos visitará al señor Gamazo.

Ta poco hoy, por continuar la indisposicion del señor apdepon, se reunieron los ponentes que han de discutir acerca la conversion de la Deuda de Cuba.

Paris 30 (á las 2 tarde).

Los representantes de Inglaterra, Francia, Alemania, Turquía, Italia, Holanda, España y Austria, firmaron en Constantinopla el convenio relativo á la neutralizacion del canal de Suez.

En el Consejo de ministros que acaba de celebrarse bajo la presidencia de M. Carnot, se ha leído

el preámbulo del proyecto de ley sobre el impuesto de utilidades, aprobándose definitivamente; mañana se presentará á la Cámara para su discusión.

El siniestro del tren que conducía al czar Alejandro ocurrió cuando se dirigía á San Petersburgo, después de desembarcar en Sabastopol, procedente de Batum.

Este hecho no se relaciona con el atentado á que se refieren los telegramas de Londres, ó sea durante el viaje del czar al Cáucaso.

La prensa de esta capital dice que no hay motivos de alarma en España por los manejos de los zorrillistas. Añade que los revolucionarios españoles cesaron de conspirar desde 1874, y que ahora tienen menos fuerza que entónces.

El *Soleil* dice que la monarquía española se ha afianzado por haber sabido dar al país un Gobierno prudente y moderador.

Berlin 30.—Considerable número de capitanes, entre otros casi todos los que se hallan agregados á los diversos Estados mayores, han sido promovidos al grado de comandantes.

Telegramas de Colonia anuncian que una explosión ha destruido el polvorin de Bochum.

Nose tienen detalles acerca de este desastre.

Roma 30.—Se confirma que Humberto I irá á Berlín el mes de Enero durante las vacaciones de la Cámara.

El reciente decreto restableciendo y reorganizando la milicia móvil comprende 48 regimientos de infantería, 18 batallones de bersaglieri, 12 brigadas de artillería, 15 compañías de ingenieros, 9 baterías de artillería de campaña, 5 de plaza, 12 compañías de ambulancias y 12 de la intendencia.

Madrid 31 (á las 2 madrugada).

La *Gaceta* publica una circular del ministerio de la Gobernacion, dictando algunas disposiciones para el más exacto cumplimiento de los artículos de la ley municipal, referentes á los colegios electorales que hayan de establecerse en los términos municipales.

También publica una Real orden resolutoria de un expediente promovido por la Comisión provincial de Barcelona, para que se determinase el criterio que se seguirá en los acuerdos que se adopten respecto á los mozos que deben incluirse á la cabeza de la lista; y otra Real orden fijando los términos para la aplicación del artículo 100 de la vigente ley de reclutamiento.

Los diputados y antillanos senadores de la union constitucional han visitado al señor Sagasta para pedirle que sin nuevas dilaciones que estiman perjudiciales, resuelva la recogida de billetes de Cuba en la forma más benéfica para los intereses públicos, utilizando al efecto las autorizaciones de la vigente ley de presupuestos.

Se han acentuado esta noche las precauciones civiles y militares para asegurar el orden público, lo cual ha dado margen á varios rumores.

Madrid 31 (á las 4 madrugada).

A las dos de esta madrugada se escaparon por la calle de Ferras hacia las afueras de Madrid 16 reses bravas que estaban destinadas al matadero: los vigilantes de consumos la emprendieron á tiros contra dichas reses; todo esto ha causado alguna alarma, máxime por las noticias que habían circulado referente á trabajos para perturbar el orden público.

No se sabe que haya ocurrido desgracia personal.

Paris 30 (á las 11'45 noche).

Hoy se ha verificado el casamiento de Marcela Boulanger, hija del exgeneral, en la pequeña iglesia de Chailot en Passy; el acto ha sido brillantísimo; la muchedumbre, que se agolpaba durante el tránsito de la comitiva, la tributó continua ovacion.

El exgeneral Boulanger iba de uniforme y cubierto su pecho de cruces; algunos oficiales iban también de uniforme y muchos vestidos de paisano.

La comitiva avanzaba con dificultad entre la multitud; los miembros de la «Liga de Patriotas» que asistieron al casamiento, ostentaban la medalla distintiva de dicha asociación.

Al regreso de la iglesia redobló la ovacion sin que ocurriera ningún desorden.

EL ANCORÁ

PALMA 2 DE NOVIEMBRE DE 1888.

La festividad de Todos los Santos se celebró ayer en todas las iglesias parroquiales con el esplendor y severidad que revisten siempre los actos y ceremonias del culto católico.

Los sacerdotes encargados de pronunciar los sermones añadieron un nuevo triunfo á su reputación de oradores con los elocuentes discursos que pronunciaron en alabanza de todos los bienaventurados que moran en el cielo.

La asistencia á los templos fué numerosa,

Las impresiones de la tarde fueron muy distintas.

El luto y los cánticos fúnebres sucedieron á los ricos ornamentos ó himnos de alabanza y regocijo.

El triste tañido de las campanas tocando á muerto, sustituyó al entusiasta y alegre repique.

La pena y amargura vino á herir el corazón de los creyentes, y todos á porfía acudíamos al templo santo deseosos de unir nuestras oraciones á las de los ministros del Señor en sufragio de nuestros antepasados.

Hasta las altas horas de la noche todas las iglesias estuvieron llenas de bote en bote, y los fieles dirigían preces á Dios en sufragio de los difuntos.

Con harta satisfacción vemos que estas religiosas costumbres no desaparecen de los pueblos católicos, á pesar de la ruda persecucion que sufre la Iglesia, y de las calumnias que se inventan para descristianizar á los observantes de la Religión.

El Papa y la Cruz: hé ahí la verdadera filosofía que ha de confundir al error, ha de aplastar á la impiedad, y ha de vencer á la revolucion y á cuantos enemigos traten, con vano empeño, de celebrar las exequias del catolicismo que ilusoriamente creen cadáver.

Los sofismas nunca prevalecerán á la luz del Evangelio ni á la palabra de Dios.

La Iglesia triunfó en el pasado, triunfa en el presente, y triunfará en el porvenir.

El gentío que ayer tarde acudió al Cementerio, fué extraordinario, pues desde las primeras horas de la tarde hasta más de las cinco, todo el trayecto que media desde la puerta de Jesus hasta el lugar sagrado en donde descansan los restos mortales de nuestros mayores, se hallaba completamente invadido de personas que se dirigían á dicho sitio para tributar una memoria, acompañada de fervorosas oraciones á Dios por el alma de sus antepasados.

Era de notar la inmensa multitud de luces que ardían en torno de las sepulturas, y la gran profusion de flores y coronas, con tiernas dedicatorias, que adornaban los panteones, así del noble como del plebeyo.

Nos llamó mucho la atención la limpieza y aseo que en el Cementerio observamos, particularmente en la capilla, la cual estaba adornada de cortinas negras con tanta sencillez y gusto, que causaba respeto y veneracion.

A pesar de la mucha concurrencia, reinó en el Campo Santo el mayor orden, no habiendo ocurrido ningun atropello ni el más leve incidente desagradable, merced á las acertadas precauciones adoptadas de antemano por los Jefes de la Guardia municipal, quienes colocaron parte de los individuos de su fuerza en diferentes sitios para evitar toda clase de abusos y desmanes, con el laudable fin de que no se profanara la sagrada mansion de los difuntos.

GACETILLA LOCAL.

Ahora que el hijo adoptivo de esta ciudad, bienaventurado Alonso Rodríguez, ha sido elevado á la altísima dignidad de Santo, sería de desear que la calle que lleva el nombre de *Beato Alonso*, se cambie con el de *San Alonso*.

Esperamos que el Ayuntamiento tomará en cuenta esta indicación por ser más conforme con el glorioso y fausto suceso que estos días hemos celebrado con tanto esplendor y tanto júbilo de todos los vecinos.

Llamamos la atención de los señores Concejales que componen la Comisión de empedrados de las calles de esta ciudad, acerca del mal estado en que se encuentra el de la de Berard, para que se sirvan disponer que se efectúe la necesaria recomposición ántes de entrar en el tiempo de las lluvias, pues con ellas suele ponerse en un estado intransitable.

Anteayer tarde, en las afueras de la Puerta de San Antonio, un hombre de unos 65 años de edad que estaba entretenido mirando la multitud de carros que por allí transitaban, fué atropellado por uno de aquellos vehículos, recibió tan fuerte golpe en el pecho, que le dejó tendido y sin sentidos.

El conductor escapó en seguida con el carro, y el anciano fué auxiliado por algunos transeuntes. Al poco rato acudió un guardia municipal, quien dispuso que el herido fuese trasladado en carruaje á la casa de socorro, en donde se le practicó un minucioso reconocimiento por el médico municipal Sr. Oliver. En vista de la gravedad del estado del herido se le condujo al Hospital.

El producto recaudado en el concierto musical verificado anteayer en los salones de la sociedad *Asistencia Palmesana* á favor de los perjudicados en las inundaciones de Ibiza, ascendió á unas 600 pesetas.

Esta tarde á las cuatro, en el oratorio del Cementerio, se hará el penúltimo día del novenario en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Está encargado del sermón el orador sagrado don Juan Barceló.

Segun nos han manifestado ayer al anochecer un hombre que venía de pescar, al hallarse en las inmediaciones del *Jonquet*, tropezó y en la caída se fracturó un brazo. Fué conducido á su casa por otros compañeros, en donde esta mañana ha sido sacramentado á causa de la gravedad de su estado.

Ayer fondearon en este puerto el pailebot *San José*, patron D. Juan Felany, procedente de Cullera con 2 días de navegacion, 6 marineros y cargamento de arroz; el laúd *Monte Carmelo*, patron don Pedro Juan Ballester, de Ibiza, con 2 días, 4 marineros, cebada y habas; el laúd *San José*, patron D. Bernardo Palmer, de Argel, con 2 días, 11 marineros, cebada y habas; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Alberti, de Cullera, con 6 marineros y arroz; y el pailebot *Catalina*, capitán D. Jaime Estarellas, de Tarragona, con 2 días, 5 mar. y lastre.

Esta mañana los cuerpos de la guarnicion han pasado la revista de comisario del presente mes de Noviembre en sus respectivos cuarteles.

Los Jefes y oficiales que se encuentran en esta capital con licencia ó en concepto de transeuntes, la han pasado en la secretaría del Gobierno militar.

Durante la pasa noche se ha desencadenado una furiosa tempestad de viento, agua, pedrisco, relámpagos y truenos.

No tenemos noticia de que haya causado ningun daño en ningun punto de la Isla ni del mar.

Gracias sean dadas á Dios.

En los exámenes de procuradores que últimamente han tenido lugar en esta Audiencia Territorial, ha sido aprobado para ejercer sus funciones en los Juzgados de fuera de la ciudad D. Francisco Oliver y Fernández.

El magistrado de la Audiencia de este territorio, D. Miguel Duran, ha sido trasladado, con el mismo cargo, á la de Valencia.

Sobre las once de la noche del martes, en la calle de la Alfarería se encontraron dos sujetos, y sin proferir palabra alguna, uno de ellos sacó una navaja y acometió al otro infiriéndole una grave herida en la mejilla izquierda.

El agresor fué detenido; el herido acompañado por el guardia nocturno á la casa de Socorro del Ayuntamiento, y el médico municipal Sr. Gayá le practicó la primera cura. El asunto ha pasado á los Tribunales.

Para Valencia y Barcelona salieron ayer tarde respectivamente los vapores *Union* y *Mallorca*; el primero con la correspondencia, 16 pasajeros y efectos, y el segundo con 24 pasajeros, cerdos y mercancías.

Ayer á las seis de la mañana entró en su fondeadero, procedente de Mahon, el vapor *Menorca*, con la correspondencia, 15 pasajeros y efectos.

El Intendente militar de estas islas, D. Antonio Porta, ha sido trasladado al distrito de Castilla la Vieja.

El periódico oficial frances publica un decreto nombrando vice-cónsul de Palma de Mallorca á M. Debos, actual vice-cónsul de San José de Costa Rica.

Anteayer fondeó en nuestro puerto, procedente del de Felanitz, el vapor *Juan Ramos*, con cargamento de vino. Salió el mismo día para Cette.

El miércoles llegó á esta ciudad y tomó posesion de su nuevo destino, el Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia, quien servía de oficial primero en la Delegacion de Hacienda de Murcia.

Ha sido destinado al regimiento de Toledo el Teniente Coronel D. Sebastian Oliver, y el de igual empleo D. Juan Pujol y Vives á la Reserva de Calatayud.

Anteayer y ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 144 reses, de las cuales 17 eran de ganado vacuno, y 127 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 59 pesetas y 40 céntimos.

Ademas fueron degollados 48 cerdos.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS QUE PADECEN DE LOS PIES

JOSÉ PORTA, PEDICURO

Plaza de la Libertad, núm. 21

—(FRENTE AL JARDIN DE LA REINA)—

Extrae toda suerte de callosidades sin causar dolor alguno al paciente.
Curacion pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por procedimiento especial.

HONORARIOS MÓDICOS

Horas de despacho, de doce á dos.—En las demás horas del día se admiten recados, y asiste á domicilio á precios módicos.

TIENDA DE SEDERIAS, LANAS, MERCERIA Y NOVEDADES

DE

BERNARDO GARAU

PLAZA DE COPINAS,—NÚMERO 8.—PALMA.

GRAN BARATURA POR LIQUIDACION

PRECIOS HASTA HOY DESCONOCIDOS

empezando el día 15 del presente.

Reforma de letra hasta
al menos capaz.

LECCIONES DE CALIGRAFIA

A cargo del Profesor

JOSÉ VAQUER

PLAZA DE CORT, NÚM. 23.

Honorarios 40 reales
mensuales.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

AVISO.

A las personas que quieran obsequiar á sus difuntos, se les participa, como acabamos de recibir un magnífico surtido de coronas fúnebres. 3-3

5, Jovellanos, 5,—Palma.

Novedad, buen gusto y baratura.

BUNUELOS

En el horno de la Gloria el día 1.º fiesta de Todos los Santos, los habrá comunes, entrefinos, de viento y con relleno de crema. 2-4

2500 paraguas

DE 1'90 A 30 PESETAS UNO

TIENDA DE ANTONIO CAMPS

Copiñas 15.

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta.
Se ven á sa llibreria de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1, á las 10'30 n.

Se asegura que el fiscal presentará mañana la calificación sobre el crimen de la calle de Fuencarral, pidiendo para la Higinia la pena de muerte, para la Dolores doce años de presidio, y para los demás el sobreseimiento.

Madrid 1, á las 10'45 n.

La Infanta doña Isabel llega mañana.

Salmeron visito ayer á Pi y Margall.

Ha salido el Sr. Cánovas y le han acompañado varios diputados de las provincias próximas á Huelva.

Los amigos del Sr. Necedal han aconsejado á sus amigos de las provincias que se abstengan de concurrir á los actos que se celebren el día del santo de D. Carlos.

El entierro del padre del Sr. Navarro Rodrigo en Alicante ha sido lucidísimo.

Las municiones descubiertas en el muelle de Málaga proceden de la venta que hizo la Administracion al comprador quien no pudo exportarlas, abandonándolas en el muelle hace más de dos años, han sido descubiertas ahora por empleados al practicar un reconocimiento á los bultos que las contenían.

Asegura *El Resumen* que así que sean concertadas las bases de la coalicion se ofrecerán á la minoría republicana.

Se comenta la sobriedad de noticias sobre la república en este país acerca las negociaciones de la coalicion.

ULTIMAS COTIZACIONES

| PALMA. | | Dinero |
|-------------------------------------|--------|--------|
| Crédito Balear | 406'50 | |
| Cambio Mallorquin | 73'50 | |
| Ferrocarriles de Mallorca | 60'25 | |
| Alumbrado por Gas | 121'50 | |
| Harinera Mallorquina | 60'00 | |

| MADRID. | | Dinero |
|---|--------|--------|
| 4 p ^o interior | 73'30 | |
| 4 p ^o amortizable | 86'60 | |
| Billetes hipotecarios de Cuba | 101'90 | |
| Banco de España | 416'50 | |
| Banco de Castilla | 00'00 | |
| Tabacos | 108'00 | |

| BARCELONA. | | Dinero |
|--|--------|--------|
| 4 p ^o perpetuo interior | 73'22 | |
| 4 p ^o perpetuo exterior | 75'20 | |
| 4 p ^o amortizable | 86'75 | |
| Billetes hipotecarios de Cuba 1886 | 102'00 | |
| Banco Hispano-Colonial | 96'50 | |
| Ferrocarriles del Norte | 68'87 | |

| PARIS. | | Dinero |
|------------------------------------|--------|--------|
| 4 p ^o Español | 73'50 | |
| Panamá | 275'00 | |
| Francias | 00'00 | |